



La Rose

CÔTE-D'OR

DOSSIER DE PRESSE 2025



Une nouvelle

Rose « Côte-d'Or »

Parfum
Puissant et enivrant

Fleurs
Une rose jaune clair,
avec un cœur plus foncé.

Floraison
Remontante.
Offrant plusieurs cycles
de mai à juin.

Port
Beau feuillage d'un vert soutenu,
sain et peu sensible aux maladies.
Rosier d'une hauteur
de 80 à 100 cm.



Un projet initié par le Département de la Côte-d'Or

La roseraie du jardin de l'Arquebuse à Dijon expose plusieurs des variétés de roses créées en Côte-d'Or. Les Pépinières DIMA sont également un excellent point de départ pour explorer ces variétés locales.

Fidèle à sa volonté de valoriser son cadre de vie pour ses habitants, le Département de la Côte-d'Or, accompagné par Côte-d'Or Attractivité, a souhaité créer une nouvelle ambassadrice du territoire : la Rose Côte-d'Or.

Fruit d'un travail patient et passionné, elle symbolise l'élégance du territoire de la Côte-d'Or. Toutes les villes et tous les villages pourront s'en enorgueillir. On pourra notamment l'admirer le long de la Route des Grands Crus à l'occasion de ses 90 ans à venir en 2027.

Cette rose est cultivée et multipliée en Côte-d'Or par les spécialistes des Pépinières Dima, agréées « Savoir-faire 100% Côte-d'Or » à Beire-le-Châtel. Ils ont à leur actif la création de plusieurs roses identitaires du territoire, parmi elles l'Apollin'Rose® à Saint-Apollinaire ou La Belle Issoise®, la rose d'Is-sur-Tille.

Comment donner vie à cette rose ?

Avec une volonté d'embellir encore plus le territoire de la Côte-d'Or, le Département décide de créer la Rose Côte-d'Or. Dès 2017, un parcours construit pas à pas, dans la durée, s'engage alors sur plusieurs années.

2023

Une première sélection de rosiers est réalisée aux roseraies Orard selon deux types de critères :

- Relatifs à la fleur : coloris, forme, parfum, texture des pétales
- Relatifs à la plante : type de feuillage, floribondité, résistance aux maladies

Évaluation des nouvelles variétés sélectionnées chez Orard. Il s'agit d'évaluer les nouveaux plants, dans des conditions aussi rudes que possible (en plein champ), étape qui constitue le préalable à tout lancement commercial.

2024

Sélection de trois variétés finalistes sur six testées.

Après huit années consacrées à la création de la nouvelle Rose Côte-d'Or, la phase de mise en production a commencé chez les Pépinières DIMA, agréées « Savoir-faire 100 % Côte-d'Or ». Tous les rosiers Côte-d'Or sont cultivés dans le respect de la charte de la marque.

Le parcours de création de la Rose Côte-d'Or



Inspiration et idée

Hommage à un territoire : la Côte-d'Or.



Sélection parentale

Choix des rosiers "parents" pour leur couleur, forme, parfum, résistance, chez un obtenteur.



Pollinisation manuelle

Croisement des rosiers par fécondation.



Semis et culture des graines

En serre pendant plusieurs mois.



Observation des semis

Sélection des jeunes plants prometteurs.



Tests en champ

Évaluation sur plusieurs saisons (floraison, parfum, santé...).



Nomination et protection juridique

Dépôt du nom, obtention éventuelle d'un brevet.



Baptême officiel

Le 23 mai à Beire-le-Châtel.



Multiplication et commercialisation

par les pépinières DIMA.

La valorisation paysagère comme levier de l'attractivité

Côte-d'Or Attractivité s'est fixé comme cap clair de faire de la Côte-d'Or, la 1^{re} destination nature-patrimoine entre Paris et Lyon.

Une mission complémentaire à ses ambitions d'attractivité résidentielle qui passe notamment par la mise en valeur du cadre de vie et des paysages, une valorisation paysagère ancrée dans notre territoire.



Porté par Côte-d'Or Attractivité, le label «Villes et Villages Fleuris» renforce l'identité paysagère des communes et soutient l'attractivité résidentielle et touristique. Il participe pleinement à la valorisation des paysages et à la revitalisation de nos territoires.

Dans un contexte où la qualité de vie est devenue un critère de choix de destination ou d'installation, la Côte-d'Or capitalise sur ses paysages, ses villages typiques et son art de vivre pour séduire un public en quête d'authenticité.

5 août 2024

Jour clé de la Rose Côte-d'Or



Démonstration de greffe d'une rose.



Champs de rose des pépinières Dima.



Les élus du Département sélectionnent les variétés pour le choix final.



Pétales clairs, cœur jaune safran, fleur lumineuse et épanouie, voici la Rose Côte-d'Or !



Une ambassadrice "star" pour la Route des Grands Crus de Bourgogne

Depuis 2 ans, le Conseil départemental de Côte-d'Or, Côte-d'Or Attractivité et leurs partenaires travaillent à la préparation de l'anniversaire des 90 ans de la Route des Grands Crus, première route touristique des vins en France. L'objectif est de faire de cet événement une grande fête et un rendez-vous incontournable en 2027.

Dans ce cadre, plus de 4 500 rosiers de la Rose Côte-d'Or seront plantés le long de l'itinéraire. Ces plantations font partie d'un vaste projet d'aménagement paysager de la route.



Cette Route des Grands Crus de Bourgogne est la colonne vertébrale du secteur touristique en Côte-d'Or. Elle incarne l'excellence du secteur viticole en France par son histoire et ses Climats. Cette Route est aujourd'hui un des itinéraires touristiques les plus emblématiques de France. Chaque année, elle accueille plus de 11,3 millions de nuitées touristiques, dont une part importante de clientèle internationale séduite par ses paysages inscrits au Patrimoine mondial de l'UNESCO et ses villages prestigieux.



La Rose Côte-d'Or sera intégrée au catalogue des Pépinières Dima dès l'automne 2025. Il est possible d'en précommander une fois le baptême passé.

Retrouvez tous les détails de la Rose et les actualités de la Côte-d'Or ici :



Contact presse

Aymeric FOURNIER
06 61 33 61 18
a.fournier@lacotedorjadore.com

Christine MÜLLER-WILLE
06 70 63 06 23
rp@christinemuller-wille.fr

www.lacotedorjadore.com

www.cotedor-attractivite.com

#lacotedorjadore

